# ENERGIEmotion

Energiestadt-Newsletter der Stadt Adliswil

Winter 2021/22



# Energiefranken

Heute werden in der Schweiz auf verschiedenen Ebenen Förderprogramme angeboten – sie stellen eine wichtige, manchmal entscheidende Unterstützung für die Realisierung von Investitionsvorhaben im Energiebereich dar. Eine Orientierung über die unterschiedlichen Arten der Förderprogramme bietet die Website *energiefranken.ch*. Private erhalten beispielsweise für folgende Vorhaben Beiträge:



- Neubau 1 Förderbeitrag
  Ersatz eines beheizten Gebäudes
- Gebäudehülle 2 Förderbeiträge Energieeffizienzmassnahmen
- Heizung
   11 Förderbeiträge
  Ersatz Umwälzpumpe, Heizung
- Warmwasser 2 Förderbeiträge Ersatz von Elektroboilern
- Stromerzeugung 6 Förderbeiträge Einspeisevergütungssystem
- S Lüftung 1 Förderbeitrag Energieeffizientes Lüften
- Beratung 8 Förderbeiträge Stromcheck (nur Mehrfamilienhäuser)
- Haushaltsgeräte 5 Förderbeiträge Bewegungsmelder, Kühlgeräte, etc.





#### Liebe Adliswilerinnen und Adliswiler



Beim letzten Re-Audit für das Energiestadtlabel im 2021 haben wir etwas Grosses geschafft: Die Stadt Adliswil hat das Label Energiestadt Gold erreicht. Ich freue mich sehr darüber und möchte mich bei allen Beteiligten herzlich bedanken. Denn nur dank dem Einsatz von ganz vielen Menschen gelingt es uns in Adliswil, Verbesserungen im Energiebereich zu erzielen. Das Thema Energie wird nämlich bereits heute in allen Projekten der Stadt in frühen Phasen miteinbezogen. Ein besonderes Augenmerk wird auf den effizienten Umgang mit Ressourcen und auf eine ganzheitliche Betrachtung bei der Projektplanung

und bei verschiedenen Aufgaben der Stadt gelegt: Eine ökologische Bauweise soll sich auch im schonenden Betrieb von Infrastrukturbauten und Liegenschaften spiegeln sowie als Vorbild für kommende Generationen dienen. So entstehen innovative Lösungen – beispielsweise durch eine intelligente Beheizung denkmalgeschützter Schulräumlichkeiten. Auch bei der Gestaltung der Verkehrsinfrastruktur spielen ökologische sowie gesellschaftliche und soziale Faktoren eine Rolle. Neben der Energieeffizienz wird der Fokus zudem auf die Schaffung von Grünräumen im Siedlungsgebiet gelegt. Weiter sollen alle Verkehrsarten berücksichtigt werden, insbesondere der Langsamverkehr und der öffentliche Verkehr.

Helfen bitte auch Sie mit, Adliswil weiter voran zu bringen und machen Sie Gebrauch von unseren Angeboten. Vielleicht buchen Sie eine Beratung im Energiebereich oder zum Thema Mobilität; vielleicht haben Sie auch Zeit, unseren Anlass im Januar zu besuchen und sich persönliche Neujahrsvorsätze vorzunehmen. Ich danke Ihnen bereits heute für Ihren Beitrag – die kommende Generation wird es freuen!

Carmen Marty Fässler Stadträtin und Ressortvorsteherin Werkbetriebe

#### Energiestadt-Anlass mit Neujahrsvorsätzen

Die Stadt Adliswil wurde im Herbst 2021 erstmals mit dem Energiestadt Gold Label ausgezeichnet. Im Rahmen einer Veranstaltung möchten wir Ihnen aufzeigen, welche Massnahmen zu dieser Zertifizierung beigetragen haben, und was Sie für eine nachhaltige Entwicklung der Stadt Adliswil tun können. Der Anlass findet am **Samstag**, **22**. **Januar 2022 zwischen 10 und 12 Uhr** auf dem Pausenplatz der Schule Werd statt. Um 10 Uhr wird Carmen Marty Fässler eine kurze Ansprache halten. Anschliessend stehen bis um 12 Uhr verschiedene Fachleute an einzelnen Ständen für Ihre Fragen rund um Solarenergie, Heizungen, Energieeinsparungen und weiteren Themen zur Verfügung. Ob der Anlass durchgeführt werden kann (coronabedingt), erfahren Sie im Veranstaltungskalender der Stadt Adliswil unter *adliswil.ch/veranstaltungen* 



#### Natürlich schnell unterwegs

Die Werkdienste der Stadt Adliswil haben als Ergänzung zu ihren Fahrzeugen ein Cargo E-Bike angeschafft. Dieses Verkehrsmittel ist mit Mess- und Markierwerkzeugen ausgestattet und ermöglicht den Mitarbeitenden natürlich und schnell am Ziel zu sein. Die Photovoltaik-Anlage auf dem Werkhof liefert den Strom, um unter anderem das Cargo Elektro-Bike zu laden.



## Heizungsersatzberatung

Der Kanton Zürich hat im November 2021 das Energiegesetz deutlich angenommen, weshalb fossile Heizungen zukünftig durch umweltfreundlichere Alternativen ersetzt werden müssen. Durch den Wechsel auf erneuerbare Energieträger können der CO<sub>2</sub>-Ausstoss bedeutend reduziert und die Betriebs- und Unterhaltskosten gesenkt werden. Im Rahmen einer Heizungsersatzberatung werden die verschiedenen Möglichkeiten vorgestellt und bezüglich Investitionen, Förderbeiträgen, Jahreskosten und Umweltaspekten verglichen. Melden Sie sich hier an: energie@adliswil.ch oder 044 711 77 90



### Kraftwerk Adliswil

Um die Realisierung von Photovoltaik-Anlagen (PV-Anlagen) in Adliswil zu fördern, wurde die Aktion «Kraftwerk Adliswil» gestartet. Dabei profitieren Grundeigentümerinnen und -eigentümer von einem besonderen Angebot. Der auf Adliswiler Dächern produzierte Strom wird lokal genutzt. Dafür sorgt die Stadt Adliswil, die den Mehrwert des überschüssigen, ins Netz eingespeisten Solarstroms abkauft, und damit den Strommix der eigenen kommunalen Gebäude und Anlagen ökologisiert. Hier erfahren Sie mehr: kraftwerk-adliswil.ch